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【１月号の目次】    

◆１P・・・・・・・新年のご挨拶 本山地区まちづくり協議会会長 

◆２P・・・・・・・子どもたちから地域の方へ年賀状 

◆３P・・・・・・・東京大学学生 再び 

◆４P・・・・・・・本山地区の人口を見てみよう 

謹
ん
で
新
春
の
お
慶
び
申
し
上
げ
ま
す
。 

日
頃
よ
り
本
山
地
区
ま
ち
づ
く
り
協
議
会
の
活
動
に
、
ご
協
力
く
だ
さ
り
誠
に
あ
り
が
と
う

ご
ざ
い
ま
す
。
さ
て
、
令
和
５
年
度
は
コ
ロ
ナ
禍
の
な
か
で
も
人
と
人
と
の
つ
な
が
り
、
続
け
る

こ
と
が
で
き
る
よ
う
に
工
夫
と
努
力
を
重
ね
た
一
年
で
あ
っ
た
と
感
じ
て
お
り
ま
す
。 

本
山
地
区
ま
ち
づ
く
り
協
議
会
で
は
、
地
区
住
民
同
士
が
互
い
に
支
え
合
う
「地
域
の
絆
」の

再
生
を
図
る
こ
と
を
目
指
し
て
お
り
ま
す
。
地
域
を
超
え
て
交
流
す
る
こ
と
で
、
先
輩
方
の
経

験
や
知
恵
を
学
び
現
役
世
代
の
方
は
こ
れ
を
子
育
て
に
活
か
す
こ
と
で
本
山
地
区
の
将
来
を

担
う
子
ど
も
た
ち
を
育
む
こ
と
が
で
き
る
と
考
え
て
お
り
ま
す
。
地
域
住
民
の
誰
も
が 

「わ
た
し
の
居
場
所
」が
こ
こ
に
あ
る
と
お
も
う
こ
と
が
で
き
る
、
そ
ん
な
地
域
づ
く
り
が
ひ
ろ

が
る
こ
と
を
願
っ
て
い
ま
す
。
最
近
は
、
地
域
と
の
関
わ
り
が
希
薄
に
な
っ
て
い
ま
す
。 

 
 

「住
民
相
互
に
支
え
合
う
地
域
を
つ
く
る
」 

地
域
の
つ
な
が
り
・地
域
の
力
を
高
め
地
域
共
生
社
会
へ
の
理
解
を
広
げ
た
い
と
思
っ
て
い
ま

す
。
平
常
時
に
地
域
を
つ
な
ぐ
活
動
を
行
う
こ
と
で
災
害
に
対
し
て
、
住
民
が
協
力
し
合
う
こ

と
が
で
き
る
地
域
の
構
築
に
励
み
た
い
と
考
え
て
い
ま
す
。
新
年
度
も
皆
様
の
ご
協
力
・ご
指

導
を
い
た
だ
き
た
い
と
思
い
ま
す
。 

最
後
に
、
本
山
地
区
住
民
の
皆
様
の
ご
多
幸
・ご
健
勝
を
心
よ
り
お
祈
り
申
し
上
げ
ま
す
。 

 
 

令
和
六
年
一
月
一
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山
地
区
ま
ち
づ
く
り
協
議
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会
長 

眞
弓 

七
男 
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地域の方へ、年始のご挨拶 

本山小学校の児童のみなさんより、地域のお年寄りの方々へ年始のご挨拶、年賀状を書いていただきました。

２年前のコロナ禍の中、地域の方との交流が減ってしまい顔を合わせることは難しいけど、何か交流できるこ

とはないだろか？という考えからこの取り組みを始めました。干支である、「辰」のイラストやお正月らしいイラ

スト、最近のうれしかったこと、学校でがんばっていることなどが書かれており、中には本山小学校に遊びにき

てください、いつか会えるといいですねという言葉もあり本山っ子の優しさあふれる心温かい年賀状となって

いました。本山小学校児童のみなさん、先生方ご協力いただきありがとうございました。 
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東京大学 学生 再び 

１２月１６日（土）東京大学の学生さん４名が本山を訪れました。昨年９月にも本山を訪れ伝統芸能の「チャンココ」に

ついて、現役の青年団や保存会のみなさんに踊りを披露していただき、小中学校を訪れ児童、生徒と伝統芸能に

ついて話し合ったりしました。 

今回は、「チャンココ」を過去に経験した地域の先輩方へお話を伺いたいということで、当日は野々切老人会の

方々にご協力いただきお話を聞かせていただきました。 

数十年前の青年団員は50名ほどいたそうで、その中で11名が選ばれチャンココを踊るというのは大変誇らしいこ

とだったそうです。今でも踊りは覚えているとおっしゃっていました。 

貴重な伝統文化を継承することは人口減少に伴い、大変厳しい時代になりつつあります。代々語り継がれている

伝統的な文化を形（映像やデータ）にして残す、無くしてはならない・・・東京大学の学生さんたちがいま取り組んで

いるプログラムです。 

９月、１２月と五島を訪れ地元の方々から色々と学んだその成果発表会が、２月に五島にて開催される予定です。 

２月１８日（日）開催 五島地域づくり大会（仮） 

２月１８日（日）に、まちづくり講演会のイベントを実施します。五島市内１３地区にある各まち協が取り組んでいる

事業の紹介などを予定しており、当日は講師の先生をお招きしてまちづくり講演会も予定されています。 

場所は、福江文化会館です。 

当日はどなたでも入場可能ですので、ぜひお誘いあわせの上お越しください。 

※イベント内容は現時点での予定ですので、変更になる場合もあります。 

野々切老人会の皆さま、 

ありがとうございました！ 
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本山地区の人口を見てみよう 

 ◆男性：1,081人（+2人）   

 ◆女性：1,234人（+2人） 

 ◆合計：2,315人（+4人）（ ）は前月比 

 ◆平均年齢：54.7歳      

 ◆高齢化率：43.41％  

  ※高齢化率とは、65歳以上の人口が占める割合 

地区別の人口・年齢別の人口を出しています。 

出典：住民記録年齢別人口集計表 

   住民記録人口世帯集計表 

    

 

 ※令和５年12月１日時点のデータをもとに作成 

発行：本山地区集落支援員・新 

～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～ ～

【編集後記】本山地区の皆さま、改めましてあけましておめでとうございます。2024年がスタートしました！ 

今年も「本山地区まちづくり協議会」をどうぞよろしくお願いいたします。 

皆様にとって、素晴らしい１年になりますように・・・ 


